

AMIGOS PELUDOS

La historia de...

'The Economist' dice que 2019 será el año del veganismo

Iovanka de Leonardo (Amigo Mío) Teruel

Este año, al igual que en años anteriores la revista *The Economist* ha publicado su especial sobre *El mundo en 2019*, en el que dedica un estudio al veganismo y considera que este año será el año del veganismo dejando de ser un estilo de vida minoritario.

Para quienes no conozcan este concepto, el veganismo es una actitud, una elección personal, una filosofía de vida consistente en adoptar una dieta exenta de productos de origen animal, algo que se extiende también a la ropa, calzado y otros muchos productos en los que se utilizan animales para experimentar. Las personas que optan por esta forma de vida lo pueden hacer por diferentes motivos como éticos por razones de respeto al resto de los animales, ambientales al ser la ganadería una de las actividades que produce mayor pérdida de la biodiversidad y emisión de gases de efecto invernadero o dietéticos buscando beneficios hacia la salud. Aunque en muchas ocasiones el veganismo surge por una combinación de dos o los tres motivos anteriores.

El término inglés *vegan* fue definido en el año 1944 por Donald Watson pero mucho antes de la acuñación de esta palabra, a lo largo de la historia han existido muchas personas e incluso culturas que abogaban por este tipo de relación con el resto de los animales.

Empezando por Pitágoras, considerado el primer filósofo occidental vegano, podemos recordar a Leonardo da Vinci, Leon Tolstoi, Thomas Edison, Albert Einstein o Nikola Tesla entre otros. Es decir, el veganismo ya existía mucho antes de que surgiera este término siendo adoptado por muchas personalidades fundamentalmente por motivos éticos.



'The Economist' indica en su informe sobre 2019 que éste será el año del veganismo

Los descubrimientos científicos acerca de la conciencia y el sufrimiento del resto de los animales unido a un aumento cada vez mayor de la sensibilidad social hacia los mismos en las últimas décadas, ha dado lugar a un crecimiento del número de personas que eligen el veganismo como filosofía de vida en muchos países.

Según la revista *The Economist* "durante el último medio siglo el veganismo ha sido una minoría dentro de una minoría. En 2015, una encuesta tuvo como resultado que el 3,4% de la población estadounidense era vegetariana y sólo el 0,4% era vegana. Pero 2019 será el año en que el veganismo se convierta en una corriente dominante" afirma el periodista John Parker, dado que "un cuarto

de los estadounidenses de 25 a 34 años de edad se declaran veganos o vegetarianos". Una tendencia de crecimiento que se da también en los países de Europa. En el caso de España según datos extraídos de la revista *El Economista* basados en un estudio elaborado por la consultora Lanter "son más de 3,5 millones de personas en España las que buscan una alimentación diferente pudiendo elevarse el mercado global de este tipo de productos a 5.000 millones de euros en 2020."

El aumento de número de personas veganas ha dado lugar también a un crecimiento en el consumo de estos alimentos, por lo que "el negocio de proporcionar comidas veganas está en auge" dice *The Economist*, que pone como ejemplo las nuevas hamburguesas veganas del McDonald's o el crecimiento "hasta diez veces más rápido" de la venta de alimentos veganos frente al resto. Por eso no es de extrañar que Bill Gates junto con otros grandes inversores estén invirtiendo en la denominada carne limpia a través de la empresa de carne sintética Memphis Meat, al igual que otras muchas empresas que han visto en el veganismo una buena oportunidad de negocio.

El veganismo no es tan solo una actitud o una forma de vida, sino una toma de conciencia sobre la relación que como seres humanos queremos establecer con el resto de los animales y el planeta.

"El arma más violenta de la Tierra es el tenedor de la mesa" Mahatma Gandhi.

Mariví Martínez • Veterinaria

Sobre canas, gatos y colores del pelo

¿Alguna vez has oído hablar de un gato al que el pelo se le ha puesto blanco? ¿o al que le han salido canas en la cara?, pues tiene un nombre y puede estar contándonos que el gato está enfermo:

Se denomina Leucotriquia periorcular y afecta al gato Siamés siendo más frecuente su presentación en las hembras. Consiste en la aparición de pelos blancos en zonas circulares delimitadas o bien de forma generalizada alrededor de ambos ojos, confirmando el aspecto de un antifaz blanco.

Los factores que originan su aparición incluyen la gestación, la administración de una alimentación deficiente o la presencia de enfermedades sistémicas, es decir, enfermedades que afecten a todo el gato en cuestión, como virus, o piómetras. También se ha observado en gatitos con un crecimiento rápido.

Pero los perros y gatos pueden sufrir cambios de color en su pelaje por más cuestiones y de otro tipo, por ejemplo:

Aumento de pigmentación, pelo que se oscurece, se denomina melanotriquia y puede ser secundario a un exceso de lamido, o puede corresponder a áreas de piel que se encuentran en proceso de curación tras sufrir una inflamación o deberse a ciertos tratamientos farmacológicos.

La disminución de la pigmentación en siameses o leucotriquia también puede observarse en áreas de piel que están finalizando su curación, o pueden ser dermatosis sensibles al zinc, o podría tratarse de vitiligo, y claro, por la edad, también les salen canas. La presencia de pelo rojo puede aparecer en capas claras expuestas a saliva o lágrimas debido a su contenido en porfirinas, pero también en dietas deficitarias en proteínas u oligoelementos. El pelo dorado o aurotriquia ocurre en la llamada alopecia cíclica de los flancos, cuando vuelve a crecer el pelo.

Plantéanos tus dudas

La temática de los artículos la eligen los lectores a través del Facebook del Centro Veterinario Teruel. <https://www.facebook.com/CENTROVETERINARIOTERUEL/>

Esta página se elabora con la colaboración de las protectoras de animales terulenses Amigo Mío y Proyecto Gato.

• EN INTERNET •

www.amigomio.info

proyectogateruel.jimdo.com

LOS PELUDOS DE LA SEMANA

Cuca, tímida y cariñosa

Nombre: Cuca
Raza: mestiza
Edad: 5 años
Observaciones: Cuca fue rescatada en una carretera cuando era una pequeña cachorra. Alguien la había dejado abandonada allí. Ha crecido en el refugio de la Protectora Amigo Mío. Es una perrita enormemente cariñosa aunque algo tímida que busca una familia que se fije en ella y le de el hogar que necesita.



Leonard, hipnótico y cariñoso

Nombre: Leonard
Raza: gato común europeo
Edad: 9 meses
Observaciones: Leonard y sus hermanos fueron abandonados detrás de un supermercado sin posibilidades de sobrevivir, fueron rescatados y se encuentran en el refugio de Proyecto Gato Teruel. Leonard es un gato extremadamente bello y muy cariñoso que está buscando un hogar donde ser feliz.

